
Montréal	  le	  3	  juillet,	  2013	  

	  

Objet	  :	  Projet	  Construction	  d’une	  école	  primaire	  à	  l’Ile	  des	  Sœurs	  (Parc	  de	  La	  Fontaine)	  

Mémoire	  de	  Hélène	  Gravel	  –	  infirmière	  licenciée	  à	  la	  retraite	  

Je	  suis	  une	  infirmière	  à	  la	  retraite	  depuis	  9	  ans	  et	  je	  me	  suis	  établie	  avec	  ma	  famille	  à	  l’Ile	  des	  Sœurs.	  

Depuis	  ma	  retraite	  je	  fais	  du	  bénévolat	  pour	  les	  gens	  âgés	  et	  surtout	  pour	  quelques	  personnes	  qui	  
résident	  à	  L’Ambiance,	  une	  résidence	  pour	  retraités	  sur	  l’Ile	  des	  Sœurs	  à	  quelques	  pas	  du	  parc	  de	  la	  
Fontaine.	  J’accompagne	  ces	  ainés	  dans	  certaines	  activités	  culturelles,	  loisirs	  et	  promenades	  dans	  les	  
environs.	  En	  même	  temps	  je	  suis	  entourée	  de	  jeunes	  familles	  habitant	  notre	  quartier	  avec	  des	  enfants	  
d’âge	  scolaire.	  Je	  côtoie	  ces	  familles	  et	  j’ai	  d’excellentes	  relations	  avec	  eux.	  	  

Nous	  utilisons	  le	  Parc	  de	  la	  Fontaine	  régulièrement	  pour	  nos	  promenades	  avec	  les	  jeunes	  ainsi	  qu’avec	  
les	  gens	  âgés.	  Je	  vous	  écris	  pour	  exprimer	  mon	  angoisse	  de	  voir	  que	  nous	  pourrions	  perdre	  une	  grande	  
partie	  du	  parc,	  le	  triangle,	  au	  profit	  d’une	  école.	  

Pour	  moi	  ce	  serait	  une	  perte	  énorme,	  pas	  seulement	  comme	  résidant	  de	  ce	  quartier	  mais	  aussi	  comme	  
accompagnatrice	  de	  gens	  d’un	  certain	  âge	  avec	  qui	  je	  me	  promène	  3	  ou	  4	  fois	  par	  semaine	  dans	  le	  parc.	  
Ce	  parc	  et	  la	  verdure	  autour	  est	  une	  richesse	  de	  laquelle	  on	  ne	  voudrait	  se	  départir.	  

Et	  après	  on	  songe	  à	  construire	  une	  école	  là	  où	  la	  circulation	  de	  l’Ile	  est	  le	  plus	  dense	  aux	  heures	  de	  
pointe.	  Pas	  seulement	  va-‐t-‐on	  nuire	  à	  la	  circulation	  mais	  pire	  encore	  les	  petits	  enfants	  vont	  être	  
assujettis	  aux	  dangers	  de	  la	  route	  etc.	  

Comment	  a-‐t-‐on	  pu	  penser	  de	  construire	  une	  école	  à	  côté	  d’un	  rond-‐point,	  un	  carrefour	  giratoire	  où	  les	  
automobilistes	  doivent	  guetter	  non	  seulement	  les	  autres	  véhicules	  mais	  aussi	  les	  piétons	  scolaires	  et	  
autres.	  

Je	  compte	  sur	  le	  bon	  sens	  de	  la	  Commission,	  l’OCPM	  et	  autres	  responsables	  de	  rejeter	  ce	  projet	  et	  
d’obliger	  les	  «	  sages	  »	  à	  proposer	  un	  site	  raisonnable	  sur	  l’Ile	  des	  Sœurs.	  Il	  ne	  faut	  pas	  se	  leurrer,	  il	  a	  
encore	  de	  la	  place	  sur	  l’Ile	  là	  où	  même	  une	  expansion	  est	  possible.	  

Merci	  

Hélène	  Gravel	  

	  


